

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif yaitu suatu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata, tulisan maupun perilaku seseorang yang dapat diamati.<sup>1</sup> Metode kualitatif juga merupakan bentuk penelitian memiliki cara pengumpulan data analisis dimana metodenya mengutamakan data yang bersifat kualitatif atau mengutamakan mutunya.

Mengenai ciri-ciri pendekatan kualitatif ialah memiliki latar alami sebagai sumber data dan peneliti dipandang sebagai kunci penelitian, lebih memperhatikan proses dari pada produk atau hasil, penelitian bersifat deskriptif, dan analisis data cenderung bersifat induktif.<sup>2</sup> Maka dengan pendekatan ini diharapkan semua data yang diperoleh baik perkataan lisan maupun dokumen, tulisan dan hal lain yang terkait disajikan apa adanya untuk ditelaah lebih lanjut guna memperoleh makna yang sebenarnya.

Dengan pendekatan kualitatif ini, semua data disajikan secara deskriptif apa adanya dan selanjutnya ditelaah guna menemukan makna.

Pendekatan yang saya gunakan dalam penelitian kualitatif memiliki ciri-ciri antara lain:

---

<sup>1</sup> Ixey J, moleong, *Metode penelitian kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2003), 3.

<sup>2</sup> Arifin Imron, *Penelitian kualitatif dalam ilmu-ilmu sosial dan keagamaan*, (Malang: Kalimashada Pres, 1996), 49-50.

Desain penelitian yang saya gunakan bersifat lentur dan terbuka, tentunya dalam meneliti masih banyak kesalahan yang perlu adanya masukan dan arahan oleh sang pembaca.

Data penelitian di ambil dengan latar alami (natural setting), bahwa data yang diambil sesuai dengan apa yang ada di UKK PSHT IAIN Kediri. Data yang dikumpulkan berupa deskriptif dan reflektif. Pada saat meneliti lebih mengutamakan proses dari pada hasil, karena suatu proseslah yang membuat saya mengerti dan faham (meaning).

Sampling dilakukan secara internal yang didasarkan pada hal yang sesuai didapat dari lembaga dan juga subyektif yang memiliki informasi yang paling representatif.

Analisis data dilakukan pada saat setelah terkumpulnya semua data data yang ada di lembaga tersebut.

Kesimpulan dari penelitian kualitatif dikonfirmasi dengan informasi yang ada, melalui Pembina UKK, ketua UKK dan staf yang ada lalu saya simpulkan dan memperoleh data bahwa bagaimana peran PSHT IAIN Kediri dalam membina *Ahklakul Karimah*.

Sedangkan jenis penelitian yang saya gunakan adalah studi kasus, yaitu meneliti suatu kasus atau fenomena tertentu yang ada dalam masyarakat atau lembaga yang dilakukan secara mendalam untuk mempelajari latar belakang, keadaan, interaksi yang terjadi.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian ini adalah UKK PSHT IAIN Kediri dengan fokus penelitian Peran Persaudaraan Setia Hati Terate (PSHT) IAIN Kediri dalam pembinaan akhlaqul karimah. Mengenai kondisi dan karakteristik UKK PSHT IAIN Kediri tersebut, maka akan di kemukakan sebagai berikut:

Alasan saya memilih lokasi karena sangat menarik saya, melihat perkembangan isu dalam masyarakat umum menilai bahwa PSHT itu merupakan penak silat tradisi yang cenderung kejawen bahkan lebih familiar umum tidak menyudut dalam lingkup ormas keagamaan. Dan PSHT berkembang di lingkup kampus bernuansakan agama islam yaitu Institut Agama Islam Kediri. Disitulah kenapa peneliti tertarik meneliti nilai nilai keislaman dalam UKK tersebut.

## **C. Data dan Sumber Data**

Data dalam penelitian ini adalah semua data infoman yang dianggap paling mengetahui secara rinci dan jelas mengenai fokus penelitian peran persaudaraan setia hati terate (PSHT) IAIN Kediri dalam pembinaan akhlaqul karimah. Selain dari informan juga diperoleh dari hasil dokumentasi yang menunjang data berbentuk kata.

Dalam penelitian ini, penelitian ini akan mengeksplorasi jenis data kualitatif terkait dengan darimana data itu diperoleh. Data penelitian ini di peroleh dari Pembina, Ketua, Staf serta anggota PSHT IAIN Kediri. Selain itu data penelitian juga bersumber dari dokumen - dokumen yang ada di UKK tersebut.

## D. Metode Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data dilapangan. Dalam rangka **mendeskrripsikan** dan menjawab permasalahan yang sedang di teliti, maka metode yang digunakan dalam mengumpulkan data ini antara lain:

### 1. Metode observasi

Metode ini merupakan teknik pengumpulan data yang digunakan cara pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap gejala yang tampak pada obyek penelitian.<sup>3</sup>

### 2. Metode interview (wawancara)

Wawancara yaitu komunikasi verbal yang dilakukan kemampuan responden untuk merumuskan sebuah pikiran serta perasaan yang tepat.<sup>4</sup>

Wawancara dalam penelitian ini di tujukan kepada seluruh komponen UKK PSHT IAIN Kediri. Metode ini untuk mengetahui:

- a. Ajaran PSHT IAIN Kediri.
- b. Implentasi Nilai nilai penidikan agama islam di dalam PSHT IAIN Kediri.

### 3. Metode dokumentasi

Metode dokumentasi adalah sesuatu hal hal berupa catatan transkrip buku, Administrasi, atau foto dan lain sebagainya guna mendukung data penelitian.<sup>5</sup>

## E. Analisis Data

Analisis disini merupakan upaya mencari dan menata catatan hasil observasi serta data lainnya untuk meningkatkan pemahaman peneliti tentang kasus yang diteliti.<sup>6</sup> Teknik analisis

---

<sup>3</sup> S. Margono, *Metodologi Penelitian Pendidikan*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2010), 158.

<sup>4</sup> S. Nasution, *Metode Research*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2012), 113.

<sup>5</sup> Arikunto, Suharsini, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2014), 29.

<sup>6</sup> Noeng, Muhadjir, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Jogjakarta: Rakesarasin, 2016), 104.

data yang digunakan ini adalah teknik deskriptif membuat gambaran yang sistematis dan faktual, analisisnya dilakukan dengan tiga cara yaitu:

1. Reduksi data atau penyederhanaan
2. Paparan atau sajian data
3. Penarikan kesimpulan

#### **F. Pengecekan Keabsahan Data**

Dalam penelitian ini keabsahan data di tentukan dengan menggunakan kriteria kredibilitas (derajat kepercayaan), Kredibilitas di maksud untuk membuktikan bahwa apa yang berhasil dikumpulkan sesuai dengan keadaan yang ada dilapangan.

Adapun teknik pemeriksaan data yang digunakan data dalam penelitian ini antara lain sebagaai berikut:

1. Triangulasi, yaitu pengecekan keabsahan data dengan memanfaatkan suatu yang ada diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding data itu. Peneliti akan membandingkan dengan pendapat orang lain atau data-data pendukung lainnya.
2. Pengecekan anggota, yaitu pengecekan dengan anggota yang terlibat dalam proses pengumpulan data. Para anggota yang terlibat mewakili, mereka dimanfaatkan untuk memberikan reaksi dari segi pandangan dan situasi merka sendiri terhadap data yang telah di organisasikan oleh peneliti.
3. Perpanjangan keikutsertaan, merurut peneliti agar tujuan dalam lokasi dalam waktu yang cukup panjang guna meningkatkan kredibelitas. Dengan masuk kedalam lingkungan UKK Persaudaraan Setia Hati Terate IAIN Kediri dalam jangka waktu yang panjang akan memberi peneliti banyak data yang akurat.